Bs 4.00 Año CXVI Nº 41.467

Bolivia, viernes 13 de septiembre de 2019

Ante proselitismo del MAS en Santa Cruz

Tensión por incendio desata enfrentamiento



LA INTERVENCIÓN POLICIAL, CON GASIFICACIONES, SE PRODUJO EN HORAS DE LA NOCHE. EN INMEDIACIONES DEL MONUMEN-TO AL CRISTO REDENTOR, LOS JÓVENES QUE PORTABAN BANDERAS Y SÍMBOLOS DEL 21F SE ENFRENTARON CON LA POLICÍA, QUE INTENTABA DESPEJAR LA ZONA PARA NORMALIZAR EL TRÁFICO VEHICULAR.

Inf. Pág 5, 1er. Cuerpo

Inf. Pág 7, 3er. Cuerpo

Santa Cruz que se mantiene en un ambiente de tensión por el incendio de magnitud en la Chiquitania vivió, ayer, una jornada de violencia. Un numeroso grupo de jóvenes de la Unión Juvenil Cruceñista que se oponía a una actividad política del Movimiento Al Socialismo (MAS) se enfrentó con los militantes de esta tienda política y que posteriormente fueron dispersados violentamente por los policías.

La violencia desatada en la capital cruceña dejó un saldo de 30 personas arrestadas y al me-nos 8 personas heridas, señalan los últimos reportes emitidos por la Policía y el Ministerio de Gobierno, según El Deber.

Los militantes del partido oficialista convocaron a un cerco al segundo anillo de la ciudad, en la llamada "tarde azul", para sumarse, además, al rechazo a la pausa ambiental que declaró la Gobernación de Santa Cruz, que implica la prohibición de desmontes y asentamientos en la Chiquitania, que hasta la fecha causó el incendio de cerca dos millones de hectáreas.

> La jornada de violencia entre grupos de la Unión Juvenil Cruceñista y militantes del MAS, en medio de discrepancias sobre el accionar estatal en torno al incendio de magnitud en la Chiquitania, dejó un saldo de 14 aprehendidos

> La Asamblea de Derechos Humanos, Iglesia Católica, la Gobernación de Santa Cruz, alcaldes de municipios de la Chiquitania, cívicos del país, organizaciones sociales, activistas y políticos piden al Gobierno que declare desastre nacional

Los grupos activistas ambientalistas y la Unión Juvenil Cruceñista se conglomeraron en la zona para evitar que la militancia del MAS se reúna y marche. Una de sus casas de campaña sufrió daños en medio de golpes e insultos que llevaron a la acción policial.

Los activistas, por medio de las redes sociales, denunciaron abuso policial y adelantaron que

los masistas se declararán "víctimas" en la estrategia que viene ejecutando el régimen de Evo Morales para enjuiciar e inculpar a los opositores.

Entretanto, según ANF, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, manifestó que los jóvenes que destrozaron las casas de campaña del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la ciudad de Santa Cruz son unos "racistas y

maleantes". Se trata de "la gente cobarde de siempre, los que están fuera de la ley, los que solamente respiran odio, los racistas, los maleantes de siempre", acotó.

DESASTRE NACIONAL

Ante la gravedad del incendio en la región chiquitana, la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz (Apdhlp), la Iglesia Católica, la Gobernación de Santa Cruz, alcaldes de municipios de la Chiquitania, cívicos del país, organizaciones sociales, activistas y políticos piden al Gobierno central declare con carácter de urgencia desastre nacional por el incendio de casi dos meses sin ser contro-lado y que devastó cientos de miles de vidas, además que amenaza con arrasar el parque Noel Kempff Mercado.

La directora de la Fundación Natura, Claudia Fernández, dijo que los miles de árboles que fueron consumidos por el fuego en la Chiquitania dejaron pérdidas para la región y el país, ya que la monetización de los mismos hubiera significado ingresos de 3.500 millones de dólares.



Tienen tres meses para adelgazar

Militares en apuros por "obesidad severa"

que los miembros del Alto Mando hayan incluidos en el instructivo para bajar de peso

> Criticaron

Inf. Pag. 7, 1er Cuerpo

Los militares bolivianos están en apuros luego que se conociera un instructivo de las Fuerzas Armadas (FFAA), en el que dan tres meses de plazo al personal con "obesidad severa" para bajar de peso.

Al respecto, el coronel en servicio pasivo del Ejército, Jorge Santistevan, dijo que para exigir deben proporcionar la infraestructura y los medios relacionados a la actividad física y que se incorpore un programa de acondicionamiento físico permanente y seguro para todos, no solo para soldados y el

TSE convocará a elecciones subnacionales en noviembre

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

La convocatoria para las elecciones subnacionales será lanzada por el Tribunal Supremo Electoral (TSE) el 29 de noviembre, un mes después de la realización de los comicios generales. Sin embargo, el anuncio fue cuestionado por las organizaciones políticas y advierten que pretenden perjudicar a los frentes contrarios al oficialismo. El diputado del Movimiento

Demócrata Social (MDS) Gonzalo Barrientos cuestionó la premura que tiene esa instancia para desarrollar de forma paralela las actividades de ese proceso electoral. A la vez, señaló que aún no analizaron si realizarán alianzas con otras organizaciones políticas, eso dependerá de cada región.

Conflicto transporte

Vecinos de zona Sur exigen mantener rutas del Pumakatari

> Los dirigentes de juntas vecinales exigen participar en las reuniones para tratar el tema del transporte público

Inf. Pag. 6, 1er Cuerpo

Ante la posición de los dirigentes del transporte de reunirse solo con el Alcalde de La Paz, los vecinos de la zona Sur exigen que se mantengan las rutas del PumaKatari, como la última ruta implementada entre las zonas de San Pedro y Achumani. Además, consideran que su participación es oportuna para tratar estos temas de interés estrictamente vecinal.

Exigencia de visa redujo ingreso de venezolanos

Lima.- La exigencia de un visado humanitario impuesta por Perú a los venezolanos para su ingreso en el país en junio pasado redujo considerablemente su ingreso al país, en donde ya residen 866.080 ciudadanos del país caribeño.

Así lo reveló ayer el ministro peruano del Interior, Carlos Morán, en una conferencia con la Asociación de Prensa Extranjera en el Perú (APEP), donde señaló que "a raíz de esta imposición (visa humanitaria) el flujo de venezolanos que ingresan al país de forma regular se ha reducido".

Así, entre julio y agosto de este año, la cifra de venezolanos en el país se incrementó en apenas un 0,7 %, unas 6.400 personas, cuando la media mensual de ingresos de venezolanos durante los primeros ocho meses de este año era de unas 25.400 personas.

"Entran en forma diaria una cantidad parecida a la que sale, así que la cantidad es estable de venezolanos en el país, no ha sufrido demasiada merma", agregó.

No obstante, reconoció que también se ha identificado el ingreso irregular "de personas con prontuario delictivo", por lo que aseguró que su despacho continuará "expulsando a aquellos venezolanos que estén implicados en conductas delictivas", al mismo tiempo que, aseveró, "se reforzará a la Policía Nacional de Perú y a los agentes de Migraciones".

Morán precisó que a la fecha se han expulsado ya un total de 200 venezolanos que tienen antecedentes policiales o que alteraron información para ingresar a Perú, como parte del operativo Migración Segura 2019 que lidera su ministerio. (EFE)



PERÚ ES EL SEGUNDO PAÍS DE SUD AMÉRICA DONDE MÁS CIUDADANOS VENEZOLANOS SE HAN INSTALADO, SOLO SUPERADO POR COLOMBIA, CON CERCA DE UN MILLÓN

